

## ABSTRAK

Miftakhul Choiriyah B07210016, 2014, Perilaku Agresif Seorang Remaja (studi kasus di Pondok Pesantren Salaf X Menganti Gresik). Skripsi Program Studi Psikologi Fakultas Psikologi dan Kesehatan Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Perilaku agresif diketahui sebagai perilaku yang dimaksudkan untuk menyakiti orang lain, baik secara fisik ataupun psikis. Remaja adalah salah satu fase pertumbuhan yang rentan berperilaku agresif. Hal tersebut disebabkan oleh beberapa faktor mendasar, yaitu amarah, perubahan kondisi biologis, kesenjangan generasi, dan lingkungan. Lingkungan yang tertata norma sosial maupun agamanya dipercayai mampu menekan potensi perilaku agresif remaja. Pesantren salaf tentu mampu mengambil peran dalam membina akhlak para santri meskipun tidak menutup kemungkinan pembinaan tersebut kurang sempurna dalam membangun kebiasaan berperilaku yang santun sesuai ajaran agama Islam. Penelitian dilakukan dengan tujuan untuk mengetahui terjadinya perilaku agresif di pondok pesantren salaf dan faktor-faktor yang menyebabkan timbulnya perilaku agresif pada remaja di pondok pesantren. Rancangan penelitian ini adalah kualitatif dengan pendekatan diskriptif, dengan demikian peneliti bisa mengulas lebih dalam tentang subyek dengan memahami secara detail dari subyek. Subyek penelitian adalah santri pesantren salaf dalam kategori remaja. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi. Gambaran perilaku agresif seorang santri di pondok pesantren salaf X adalah menyindir teman, berbicara dengan nada keras, berbicara kasar, berkata kotor, dan menolak berbicara. Adapun faktor-faktor yang menyebabkan perilaku agresif diantaranya proses belajar yang berupa melihat kejadian, lingkungan yang berupa suhu ruangan, dan lingkungan masyarakat yang berupa orang-orang disekeliling subjek. Hasil dari penelitian ini, menunjukkan bahwa subjek tergolong orang yang berperilaku agresif yang berupa agresif verbal, subjek juga tergolong orang yang bermasalah dipesantren dan disekolah berupa keluar pesantren tanpa izin, dan membuat gaduh dikelas.

**Kata Kunci:** *Perilaku Agresif, Remaja, Pesantren Salaf*